

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

まず始めに、熊谷先生、ありがとうございました  
院内（ユニット）の説明をして下さい、ありがとうございました。  
私達（人々）は（つづ）説明をしてもらえてとても感謝（あつた）  
MTMについて勉強して来ました。今の日本の状況を  
耳にあります。とてもびっくりしました。先生は何十後  
未来の日本の歯科についてもお答え下さいました。感謝（あつた）。

DT 加藤君、たぶんレント質問してほひスイカで（あつた）  
ニシにこれでは、たゞスタッフの気持ちも質問してほひ。  
(うう、うう)でいかないお答えいたしましたが強烈（あつた）  
以前も同じような質問をして「自分が何答えて探しめたば？」と  
同じような答へを受けていたと聞きました。その時も同じ  
かべ（えつわ）自分なり、答えていたのに、また  
違うことを（うそ）思って（うそ）思っていました。  
今お持ちうての私の答へをもう一度（うそ）して（うそ）思いました。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

セミナーの前に貴院のHPを拝見し MTMの流れなどは  
見てきたのですが、正直 何のためにニーズであるのか、なぜこれが  
必要なのか、などは考えもせず、口腔内写真的撮り方、ケリハ  
テスの運用法を学びに来る感じで当日を迎えて。

実際セミナーで先生や衛生士のお話を伺うと、ステッラ先生  
に驚き圧倒された感じで、実際にどれくらいまで当院で  
活用できるか…と言いか、本当に当院でできるのか…と  
言いか、正直な感想です。しかし、貴院の衛生士さん  
の自信と誇りを持ってお語りになる姿を見て、  
先生の出来ない事を出来ないままにしていく…というお話を  
聞いて、自分がどうしたらいいかとどうなりたいかと  
考えて、次の実習に伺います。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

当院の院長と DH 加納が昨年 PHIT に参加し、  
話を聞いたり、サリバテスト・カリオグラム・OHIPS を導入して使い  
使ったり、デンタルフラッシュを併用して患者様に説明を  
してくれたりして、OP に参加して自分が全く便になりました。  
それとともに、自分への新たな課題、やらなければいけないことが  
明確になり、その目標に向ってがんばるぞ！という  
やる気をもらいました。

今回参加し学んでいたことをそのままにせず、かならず「医院で  
とりくんでいた」と思えます。

まずは、口腔内写真・デンタルを正確に時間内に  
これ以上にはす。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

歯科衛生士としてすべきこと、日本で医療に携わるものとして  
今が良いべきいいのではなく、将来 日本の国民が 健康に生涯を  
過ごす為にも、使命感を持ち 向き合わなければならぬ感じました。  
熊谷先生のおしゃる通り、苦手な事をそのままにしていたり、  
本当に必要なところから 目をそむけてきたことを痛感しました。  
今の自分自身、医院の問題をつい クリアにして  
歯科衛生士として 給わる事をしたいと感じました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、育成セミナーに参加させていただき痛感したのは、レミントン歯科はハード面やシステムは整っていますが、MTMを徹底できていない原因は一つ一つの項目が正確に行われていないからです。

正確に行えていない原因は情報提供する立場の私達が、本当の意味でのメンテナンスの意義を理解できておらず、それゆえに自信を持って患者さんへ伝えることができないと思いました。

実習で村岡さんにご指導いただいた際に、隣に同じツールを使用していましたが、情報量や説得力に大きな差を感じました。

村岡さんを始め、日吉歯科の全スタッフが、「患者さんの歯を守りたい」という想いで一丸となって働いていらっしゃり、その空気が「病院を作っていて、自然と患者さんの意識も高まっている、非常に理想的です」。

セルフケアが「向上しない、モチベーションのあがらない、患者さんの大半は、私達のアプローチ次第で改善ができるはず」

熊谷先生が「んしゃついた上げに、一つ一つ手を抜かず、良いところ取りをせず取り組んでいきたいと感じました」

後、2回よろしくお願い致します。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

熊谷先生のお話を聞いて、これから改善すべきことや新しい考え方を学べたと思ひます。

時間をかけてでも手を抜かずに確實に行い、一歩ずつ前に進むことが大切だと思ひました。

まずは基本の資料どりの見直し、自分で正確に行えているかどうか、院内でも一人が正確に~~行~~行えているかの確認も時間もつくり作成合意したと思ひました。

MTMの流転、流れを一見でわかるようにチャートの作成、チャートの使用の手順があたりさえに行えるような考え方の統一も必要なで見直すことが多いと思ひますか?

ひとつずつ解決していくべきだと思ひました。

日吉歯科でのスタッフの皆さまの熱というか思いがすごく伝わり、これから一番大切なとも思ひました。

思いが患者さんに伝わるような説明、教育、考え方の統一、次までに少しずつ行っていきたい。

2日間ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

NHK「プロフェッショナル」、熊谷先生との街聲的な出逢いを果たし、私の歯科衛生士としてのミッションが決定づけられました。今、こうして、先生から直接ご指導いただいているのが、夢のようであり、心より感謝申し上げます。

NHKスペシャル「年齢トニッポンの街聲」、人口減少の問題が目前に迫る中、私たち歯科医療従事者が、多角メイニアレスを行なって、医療費を削減し、元気で長く働く人々増やし、税金も納めねもらえて、国も変わることなく強く支えています。

初診から、初期治療～メタテナンスまで、一つ一つが成り立つ上にいく、日々歯科の留め、ギャップを埋めていく、粗雑性のある資料で、クラウド化提供して、口腔の健康へ貢献をおこなうつもりです。

されど、おぼろげな実績を出されている日々歯科が、より多くの歯科医療従事者へ、より歯科医療の価値を高めながら、常に学び続ける、変革をともないお済ませ目の当たりにされました。

当院における課題が明確になりました。一層多く参加して仲間と、よく議論し、他のスタッフへも伝わる、自己実現をもつて参ります。

MTMの実践や、クラウド化による情報連携、回復のための監視など、企業への期待にも応えて行きたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私はヒカリ歯科に入職してまだ2ヶ月で2つも経過する浅いのですが、  
口腔内写真も練習し撮影始めさせていた時期になります。  
失敗が多く、実像が写ったり、歯列が平行にならないとか、たり。  
シラーの陽気な笑顔などまだまじめに練習が足りません。  
それに中、今日のセミナーでの口腔内写真をみて貰って、規格性の  
素晴らしいに感動しました。実像が写らなければOK、ある程度平行ならOK  
ではなく、いい意味で誰がどう見ても分かるいい写真、規格性のある  
写真を撮影するに明日から取り組んでいきます。  
2週間でとれるように目標立てて行こうと思います。  
あとは、Ktに対するP.Cのメカニズムの伝え方なども徹底されていました  
私が今までしゃべり土台を固めていくために、今日学んだことを  
実践していきたい  
これが自分自身成長するには医院のMTMへの向上につながるから  
いいなと思ふ。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回セミナーを受けてめて予防の大切さを改めて感じる事が出来ました。私の医院でもMTM導入にあたりデンタルや唾液検査も初診時に行っていますが、ただ単に行っているだけには、ではなむ患者様へのP.Cリストや意識づけが上手にできなかつた。担当患者さんが来院しないのは、てしまつたと多く悩んでましたが日吉歯科のDrやDHさんの説明を聞き、アプローチの仕方や私自身の意識の低さを感じ学べました。明日から患者様の来未の為の口腔衛生指導をバグツ今日学んだ事を行いつまつた感じました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間セミナーを受講して、日吉歯科の衛生士さん  
がどうのうに働いているか実際に見て、  
今私が行っているコミュニケーションは、口腔内の  
おもじとしているだけだったんだと、思いました。  
一人一人その人にあわて説明、治療計画を立て  
一本でも歯を失ってはいけないということを  
患者さんにしっかりと分かってもらうことが本当に大切  
であるということをわかりました。

口腔内写真やレントゲン撮影のデモを実際に見て  
なんとなくこんな感じでいいか。みたいな気持ちで  
撮影していましたが、規格性のある写真をとる理由を  
知り、また明日から日吉歯科の衛生士さんのように  
素早く、できかくに撮影できました。練習でたくさん  
してみたと感じたのでありました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

セミナを受講して、本当の意味で、患者さんの為になる、  
治療というものを~~を~~知ることが出来ました。  
その上で、必要な資料集めが正確に出来ていなか  
といけないことも理解しました。

次回の受講までに、まずは目標を持って、  
正確な資料採得が出来るよう、明日から、  
取り組んでいきたいと思います。

カリオロジー、ペリオドントロジーも改めて勉強しなく  
てはと痛感しました。

(深く追求して)

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間のセミナーを受講して、圧倒されることは"ありました。日吉歯科の衛生士さんの働き方を見て、知識やスピード、規格性が全然T=1でいいなーと改めて実感しました。

T=T=、クリニカルをするT=1でなくも、患者さんの事を良く知り、患者さん的事を考えて教育できようになります"自分がもっと勉強か(必要だ)と感じました。そして、患者さんに口腔内の大切さを理解してもらい、患者に信頼されるような衛生士になりたいと思ひました。

2日間の得た事ができよう日々成長し元気張りたいと思ひます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

OP育成セミナー第1回目に参加させて頂きありがとうございました。私は今DHとして2年目になります。その中で今回のセミナーに参加することできてすごく感謝しています。

2年目という事もあり知らない事ばかりでセミナー内容の全てが勉強になりました。日吉歯科で働いておられるDHさんと私自身を比べた時に知識の量や仕事への向き合の方の違いに驚いたと共に、私はこの約1年間何をしてきたのかと思いました。

日々の診療でただ患者さんを診てるだけという日々を送っていましたと反省していました。今までやった検診は日本では普通の事ながら海外となると考えられない診療と分からず今後どうしていくべきかと改めて考える機会になりました。

2日目には、日吉歯科の衛生士さんに、実際のMTMの見せ頂きました。口腔内写真を撮影するスピード、正確さには驚かされました。私が医院で行うと、患者さんに負担になる事が多くすぐ量と時間の練習が必要だとすごく感じました。明日から早速練習して1日でも早く加藤さんの様なスピードで撮影ができるよう努めたいです。

私の担当患者さんに対しても、改めて歯の大切さを少しでも伝えたいと思います。2日間ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間セミナーを受けて感じた事は、まず「今の日本の現状」でした。

人口が減少していく事に対する不安に思いました。

DHとして何ができるか考えたいと思いました。

デジタル、口腔内写真の正確なスピーディー、規格性の資料の大切さをとても実感しました。

最初の時にビデオを見てもらい 医院のコンセプトを伝えようとスライドにうけいれてもうあるのだと思いました。

MTMの流れをしがり頭にいれて患者さんに説明して進めて行いたいと思いました。

自費メンテへの移行がすごく難しい事だと思いましたが、すこしずつ専門性を上げようと考えています。

まずは目標をもってスキルアップしたいと思います。

2020年には早くkeep28を目指しています。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

MTMの実践において、まずは未見格状のみの資料を取れる上に、  
練習していくかしないといけないなと思いました。自分が患者の口腔内を  
把握するに比べてなく、患者にも開示することで、患者自身の口腔内への  
理解度や価値も高まるし、歯科への不信感もなくなること  
がわかりました。

カリエスや歯周病の原因論を説明する時に口頭で説明している  
だけのことが多いのですが、患者もイメージがつきにくかったりと思うので  
デジタルカラーライクをもっと活用していくと感じます。

また、今現在MTMを導入しているがまだ中途半端  
になっている部分が多かったので、今回のセミナーで明日に  
なった部分や、より知識散が深まった部分を明日の診療  
から活かしていくと感じます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は今年 歯科衛生士専門学校を卒業しました。  
就職をするまでMTMという言葉も聞いたことなかった  
それで知っていた。痛い時や何かあった時に治療をして  
クリーニングを半年に1度行つてまた半年後といふのが予防歯科だと  
思っていました。学生の時のアシタード、30名程いる生徒の就職  
したい分野で予防歯科を選択生徒がほとんどでした。  
MTMについて知りました。初診時に患者さんの口腔内写真＆リスク検査をして  
しっかりと日に見えるデータを用いて一人一人に合った予防＆治療をして  
健康な口腔内を作り、維持していくようにするのが予防歯科だあって  
今まで知っていた予防歯科は違うのではないかと感じました。  
まだ知識の引き出しも少なくて技術も不足していますが  
このセミナーに参加できてよかったです。同じ新卒の子たちがやっていけるか出来ること、  
患者さんのお口の健康を維持していくことが出来るようになりたいと感じました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私自身、一年前まで別の職業に就いておりました。川勝歯科医院にて働くまで、歯科では「治療」やたよに「クニーニング」をするところだけだと思っておりました。

予防歯科、MTMをすでに導入している医院のため、流れや、はじめて聞いた専門用語もただただ覚えて患者様に説明するのみでした。

沢山の患者様のMTMの流れをみると、予防歯科の大切さを実感し、初診時の電話や急な飛び込みの患者様にもしっかりと説明して納得・理解して頂きたいくらいになりました。

今回のセミナーにて、改めて基礎からMTMの流れ・大切さを学ぶ事が出来、受付で患者様から疑問を頂いたとしても、自信を持って説明が出来そうです。

日吉歯科さんのDr.DH.DAの方々全員が同じ目標のために日々より良い効率のため、患者さんのために進化している姿とても強く感じました。「昔のまま」とどちらずく時代や働きがわにも考慮した働き方、考え方などとても素晴らしいと思いました。

お手本にさせて頂き、当院が更に良くなるために変化していく事はすぐ実行ていきたいです。

私の祖母がKEEP28を達成し、「命の寿命と歯の寿命の逆転」を達成しました。川勝歯科医院には、小児～ご年配の方が通っています。KEEP28を達成して頂くために、Dr.やDHの手助けとなる事を実行していく所と感じています。

本日は貴重なお時間をありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回 日吉歯科 に来させてもらって自分達の医院の考え方、  
考え方の違いに沢山の衝撃を受けました。

スタッフが一丸となり、(同じ目標に向かって)あらゆる、  
今の未遂は足並みも揃って各部署で話し合いを  
すゝめの工夫と工夫とDRとのミーティングの時間を取って  
りしていくも語が決まっています。

またこの多言語、同士、外国人の努力が  
見受けられました。

治療方針をしっかりとコミュニケーション化していること  
患者への説明は云々事の大切さ

当医院ではも説明を大切にしておりますが、時々少しある  
正確さについてかかるなり、言ってることは患者には  
云々といふこと多々あります。

日々の業務に至るまで毎日ですが患者への健康を  
守るために自分にできること沢山覚悟してい王てないと思ひ  
ます。

旦日からまたスタートをします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

保険で45分という時間の中で健行生土業務をしているので、ただただ「衝撃」の2日間でした。

口腔内写真やデジタル全景法は実施していてもスピードと精度が自院とは全然違います。もう少し患者さんの負担を減らして素早く撮らなければと思ひます。

今は患者さんに予防の重要性を理解して丁度いいなと思っていますが、半ば的にいろんな媒体を使い、時間も余裕をつけてお話していきたいと思います。

熊谷先生はじめ、まわソのスタッフさんも全員が熱意をもって歯科医療と健康にとり組んでいる姿勢にはとても感動しました。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

昨日、今日と 熊谷院長 松本先生 梅澤 衛生士様 日吉診療所  
のスタッフの皆様 ありがとうございました。

私が でしたら 土曜日の診療が終わると 疲れきっている状態  
のはずなのに、長時間の研修に力を注いで頂く  
その熱意とともに 伝わる 2日間の講議でした。

自分が オーラルフィジシャンとして 能力を 身につけるためには  
たくさんの 講題があることも知りました。自分一人がやうとい  
も無理で 医院全体が 一つの目標に向かって 努力 します  
ひきつも またとも わかりました。

医院の在籍 歯科医師 衛生士 全員に ミーティング  
受講して頂かれて思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間セミナーを受けて口腔に対する考え方などが変わりました。

初めては「口腔内写真」「検査」と具体的な提案を患者様に」という感じでメンテナンス等の取り組みが主でしたが、しゃべりと糖尿病での食事について患者様に理解してもらうこと、その上で患者様と一緒にメンテナンス(予防)についてなど大事だというこりに気が付かされました。一方的ではアプローチでなく患者様のモチベーションも上げる下で対応とそれには必要な知識を自身でつけることをしました。

口腔内写真、デンタルX線撮影は当医院でも行っているのですが左下の舌側、頸側(側面)、撮影が苦手な点があり、毎回同じように「撮る」という次回までじっくり練習をしないと出来ません。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所